JUEVES

24 de septiembre de 2020

EL NUEVO DÍA elnuevodia.com

Velada virtual con Rafael Dávila

El tenor presentará en un concierto en vivo diferido el viernes 25 de septiembre, a las 8:00 p.m., presentado por CulturArte de Puerto Rico

MARÍA C. MORENO VILLARREAL

Especial para Flash & Cultura

"Pienso que cuando logremos sobrellevar la pandemia y el público pueda volver a disfrutar de eventos en vivo se va a apreciar mucho más la experiencia", asegura el tenor Rafael Dávila quien protagonizará la reanudada temporada de CulturArte con un concierto virtual el viernes 25 de septiembre, a través del canal de YouTube de la compañía.

"Todos estamos deseosos de volver al teatro. Ciertamente, hacer conciertos de manera virtual es estupendo, pero el arte es algo que apela a todos los sentidos y poder estar presentes le ofrece unos matices especiales. No obstante, por ahora este tipo de presentación es una gran alternativa y me parece estupendo el esfuerzo de Guillermo Martínez y CulturArte para que se mantenga viva la cultura. Además, es un apoyo tremendo para nosotros los artistas que hemos pasado momentos complicados con la cuarentena".

El concierto en vivo diferido se grabará el 25 de septiembre, a las 4:00 p.m., en la sala Guillermo y Bertita Martínez del Conservatorio de Música y se transmitirá a las 8:00 p.m., por el canal de You-

Tube de CulturArte. La organización no ha escatimado en recursos para que la calidad del concierto sea la mejor.

"Se estará grabando más temprano para asegurarnos de que no haya problemas de transmisión cuando se presente. El repertorio es muy variado y va a gustar mu-



Rafael Dávila en concierto

• El concierto en vivo diferido será el 25 de septiembre, a las 8:00 p.m., por el canal de YouTube htt-ps://www.youtube.com/chan-nel/UC8AjDQOYf-Tc-6toXemnax3w

Con una trayectoria de 25 años, el tenor se ha presentado en los escenarios de la ópera más prestigiosos del mundo.

suministrada



cho. Hay ópera, zarzuela, canciones napolitanas y latinoamericanas. Me van a acompañar el pianista norteamericano, Joseph Holt, y el guitarrista puertorriqueño, Alberto Rodríguez Ortiz".

Dávila cuentra con una trayectoria brillante por lo que ha atestiguado que el mundo de la ópera ha cambiado mucho y ahora se requiere que los cantantes no solo tengan una buena voz sino también mayores dotes actorales y una fuerza física especial.

"Muchas veces llegas a una audición y no has abierto la boca cuando ya te descartan porque no respondes fisicamente a lo que están buscando. Con todo esto de las grabaciones HD todos los detalles cuentan y buscan cosas muy específicas. Además, estos nuevos conceptos requieren que uno esté en forma. Yo actué en Italia en una producción de Il Pagliacci que era con el Cirque du Soleil así que imagínate lo complejo del proceso de preparación. A veces me preguntaba, ¿brinco, canto o qué?, por suerte el periodo de ensayo fue bueno y al final lo más importante es la voz".

Para los que comienzan a abrirse camino, Rafael asegura que mantenerse enfocado y no frustrarse ante los desafíos es clave para despuntar. "Cuando di clases veía que muchos jóvenes esperaban resultados inmediatos y esta carrera requiere paciencia y práctica para conseguir que la voz alcance madurez. Se requiere estámina y técnica sólida para manejarse y poder aspirar a crecer".

EN EL PANORAMA

En febrero del próximo año, Dávila regresará al Metropolitan Opera para realizar nuevamente el rol de don José en Carmen, con el que debuto en esta importante casa en 2017. En mayo, subirá al mismo escenario para Nabucco de Verdi.

"Hay otros proyectos en calendario como Tosca y Otello para Opera Colorado y
la Novena Sinfonía de Beethoven con la
Sinfónica de Santa Fe. Esperamos regresar pronto a los teatros del mundo y
Puerto Rico. Tenemos en agenda Cavalleria Rusticana para Opera de Puerto
Rico. Todos los gremios se han afectado.
Ya Puerto Rico estaba en una situación
frágil y la pandemia ha sido terrible para
nuestras instituciones culturales. Tenemos que apoyar las artes y trabajar para
que estas instituciones logren repuntar,
aunque no será fácil".